

3.6.2. Zur Planmäßigkeit der politisch-operativen Arbeit

Die Planorientierung des Leiters der Hauptabteilung IX für den Perspektivplanzeitraum und das Jahr 1976 - so schätzen die Abteilungen der Linie IX ein - war eine wesentliche Grundlage, die Schwerpunkte der Untersuchungstätigkeit, eingeordnet in die Gesamtaufgabenstellung des MfS, zu bestimmen und die notwendigen Maßnahmen real zu planen. Außerdem wird es von den Abteilungen IX BV/V immer besser verstanden, aus den operativen Schwerpunkten der Plandokumente des Leiters der BV/V Aufgaben für die Untersuchungstätigkeit abzuleiten.

Gegenüber dem Vorjahr konnten keine wesentlichen Fortschritte erzielt werden, von anderen operativen Diensteinheiten im Planungsprozeß Grundlageninformationen zu erhalten, die es gestatten, aus der geplanten operativen Arbeit Aufgaben für die Untersuchungstätigkeit abzuleiten.

Es sind weiter Einzelfälle, daß die Abteilungen der Linie IX zielgerichtet von den anderen operativen Diensteinheiten unterrichtet wurden.

Wesentliche, für die eigene Planung notwendige Informationen aus der operativen Arbeit werden auch weiterhin vor allem durch die Zusammenarbeit im operativen Stadium gewonnen.

In den Abteilungen der Linie IX hat sich die ideologische Klarheit über die Notwendigkeit der Planung der Untersuchungsarbeit, ihre realen Möglichkeiten und die ständige Arbeit nach und mit dem Plan erhöht.

Der Jahresplan wird mehr und mehr als Leitungsinstrument gehandhabt.

Einzelne Abteilungen (IX/9, Suhl u.a.) berichten, daß sie das Kollektiv in die Bestimmung der Jahresplanaufgabe einbeziehen.